## Crónica

ALEJANDRO ALMAZÁN CIUDAD DE MÉXICO

a ministra presidentade la Corte, Norma Piña, rompió el orden de los oradores en el foro inaugural sobre la reforma judicial en la Cámara de Diputados.

Pero erró: la participación final le tocó a su némesis, el ex ministro

Arturo Zaldívar, quien tundió a Piña: "a partir de enero de 2023 (cuando ella llegó a la Corte) se destruyó todo lo que se hizo y regresó el nepotismo, el amiguismo y se olvidar on del pueblo".

Todo empezó pasadas las 5 de la tarde. Se registraron 30 oradores, pero al final hablaron 35.

Ricardo Monreal pidió escuchar a todos y luego se fue.

Gerardo Fernández Noroñale llamó "revolución" a la reforma judicial. "El pueblo tiene hambre ysed de justicia", aseveró.

## Zaldívar recriminó a su sucesora hasta la reunión con *Alito*

El líder de MC, Dante Delgado, con cara de amargura y siniestra voz, se tomó más de los 5 minutos acordados solo para denostar al Presidente y jurar que "con métodos de la Santa Inquisición" se pretende doblegar a los jueces.

Su actitud contrastó con el estoicismo de un tal Óscar Bonache, que acudióen representación del fiscal Alejandro Gertz Maneroy ni dijonada.

En suturno, Jorge Mario Pardo Rebolledo se manifestó contrala reforma: "los casos de corrupciónson la excepción".

Luego vino Lenia Batres, la autollamada "ministra del pueblo".

"Los impartidores de justicia no somos dueños del Poder Judicial, su único propietario es el pueblo, que tiene en todo momento el inalienable derecho de modificarlo", apuntó, y provocó algunos aplausos.

Juan Luis González Alcántara Carrancá aseguró que la reforma "pone en riesgo la justicia" y el Javier Laynez Potisek apelóa "lameritocracia", al igual que Alfredo Gu-

tiérrezOrtizMena.

Yasmín Esquivel, defendió la reforma y propuso elecciones escalonadas de ministros y jueces. Alberto Pérez Dayáncriticó la prisa.

Más tarde vino la ministra Loretta Ortiz, quiense dijo encontra en medio de tanta palabrería. Lo mismo le pasó a la ministra Ana Margari-

ta Ríos-Farjat: mucho rollo, pocas propuestas, peroencontra.

Luis María Aguilar Morales fue el que más tiempo habló solo para decir que él, que empezó como mecanógrafo, cree en la ca-



			ż	o otion		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						MILENIO"	6-7	28/06/2024	LEGISLATIVO
				Office A					

rrera judicial y rechaza las elecciones de ministros.

Cuando iba a hablar Piña, el maestro Bernardo Bátiz la interrumpió, pues se lo estaban saltando. Al tiempo, la diputada María Clemente se levantó, rompió unas hojas y culpó que la justicia no sea pare ja para la comunidad trans.

Entonces vino Piña. "Estamos en un momento crucial", dijo metiéndole melodrama. Apeló al miedo del no respeto a los derechos laborales y pidió al Congreso que haga la reforma hasta después de un diálogo verdadero.

Entonces Zaldívartomó lapalabra. Le recriminó a Piña su reunión con magistrados electorales y con el dirigente priista *Alito* Moreno.

"Quisieron influir en las elecciones", acusó.

Los casi 36 millones de votos con los que ganó Claudia Sheinbaum "exigen revolución", como dijo Fernández Noroña.——